

PARASHÁ 19 TERUMÁ

Shemot/Ex. 25:1 – 27:19

תרומה

TERUMAH

Aliyot de la Torá:

- | | |
|--------------------------|---------------------|
| 1. 25:1-16 | 5. 26:31-37 |
| 2. 25:17-30 (Sefardies); | 6. 27:1-8 |
| 3. 25:31 – 26:14 (S); | 7. 27:9-19 |
| 4. 26:15-30 | 8. Maftir: 27:17-19 |

Haftará: 1 Reyes 5:12 (26 heb.) – 6:13 – **Escritos Apostólicos:** Lucas 15:1 – 18:14
Terumá Significa "ofrenda alzada", "porción separada".



Terumá, (תְּרוּמָה - Hebreo para "regalo" u "ofrenda", la duodécima palabra y la primera palabra distintiva en la parashá) es la decimonovena porción semanal de la Torá (פְּרָשָׁה, *parashá*) en el ciclo judío anual de la lectura de la Torá y la séptima en el Libro del Éxodo. La parashá habla de las instrucciones de ELOHIM para hacer el Mishkan/Tabernáculo y su mobiliario. La parashá constituye Éxodo 25:1–27:19. Se compone de 4.692 letras hebreas, 1.145 palabras hebreas, 96 versos y 155 líneas en un Rollo de la Torá (*Sefer Torá*). ^[1] Los que estamos en la diáspora la leemos en el decimonoveno shabbath después de Simjat Torá, generalmente en febrero y rara vez a principios de marzo.

דִּבֶּר אֶל-בְּנֵי יִשְׂרָאֵל, וַיִּקְחוּ-לִי תְרוּמָה: מֵאֵת כָּל-אִישׁ אֲשֶׁר יִדְבְּנוּ לָבוֹ,
 תִּקְחוּ אֶת-תְּרוּמָתִי.

Diles a los hijos de Israel, que tomen para mi Terumá... (alcen para mí, un tributo, un presente, literalmente, algo edificante). Shemot/Ex. 25: 2

Esta semana, la instrucción de Eterno tiene que ver con los bienes materiales y componentes donados para construir el Santuario en el Desierto, una "morada" para el Kadosh Baruj Hu.

וַעֲשׂוּ לִי, מִקְדָּשׁ; וְשִׁכְנֹתַי, בְּתוֹכָם.

“Y me harán un santuario y habitaré en medio de ellos.” Shemot/Ex. 25: 8

veAsu Li Mikdash, vShakhanti betokham'

VeShakhanti (moraré) le da el nombre a la Divina Inmanencia (Shekhiná). Esta es la orden de construir un santuario para la Divina Presencia; es decir, el Tabernáculo (Mishkán) en el desierto y el Templo sagrado (Beit haMikdash) en Jerusalén.

Literalmente el texto hebreo implica que Dios deseaba una morada en las esferas inferiores (cf. Midrash Tanhuma, Naso 16). La intención es clara: '¡Habitaré en medio de ellos' en lugar de 'en él!'. Por lo tanto, el versículo no solo habla de construir un Templo físico sino también un Santuario individual. "Habitaré en ellos"; o "Dentro de ellos" (cf. Shelah), en medio de cada persona que busca servir a Dios. Esto significa que cada judío tiene la orden de convertirse en un santuario para la presencia divina.

La caridad, las oraciones, los sacrificios, el estudio de la Torá, la pureza y todas las funciones realizadas dentro del área del Templo deben ser parte de la vida piadosa individual. Por lo tanto, se ha enseñado que el Templo y cada uno de sus componentes se parecen al ser humano (cf. Midrash haGadol).

La Torá, la Caridad, las Oraciones y los Sacrificios son elementos esenciales del Templo. Son elementos demasiado esenciales de nuestra relación con Dios.

La Torá se guarda en un Pergamino en el Templo, y en el Corazón del Santuario, las tabletas del Decálogo se guardan dentro del Arca del Pacto, protegidas por dos querubines (Dt 10: 5). Esto se asemeja a la Torá que debe mantenerse en nuestro corazón, como está escrito:

נְחַלְתִּי עֲדוֹתַיִךְ לְעוֹלָם: כִּי-שִׁשּׁוֹן לִבִּי הִמָּה.

"He inclinado mi corazón a cumplir tus estatutos para siempre, no pecar contra ti." (Salmo 119: 112).

Se enseña que la "Torá y el Santo Bendito Sea son Uno." (Zohar III: 73a); porque la Torá es la Sabiduría y la Voluntad de Dios (cf. Tania 4). Al convertirnos en **uno** con la Torá, nos **convertimos en uno con Dios**, como lo enseñó el rabino Israel ben Eliezer (nacido hacia 1698, fallecido el 21 de mayo de 1760), conocido como el **Baal Shem Tov**, padre del jasidismo, enseñó que **debemos convertirnos en una Torá viviente**. Mashíaj es la Torá viviente, y se espera que los que estamos en Él, seamos asimismo una Torá viviente.

Oración y Sacrificios

Se ofrecieron oraciones y sacrificios tres veces al día en el Templo. Deben ofrecerse tres veces al día en nuestro Templo también; como aprendemos de Daniel:

“Se arrodilló sobre sus rodillas tres veces al día” (Dn 6:11 [10]).

Entonces está escrito:

"Invocaré a Dios ... Tarde, mañana y mediodía", porque un día empieza con el atardecer. (Salmo 55:18 [17]).
"Mi casa se llamará Casa de Oración" (Is 56: 7). ¿De qué casa de oración se está hablando aquí? Eso mismo, de este templo que soy yo y que es usted.

El incienso (Ex. 25: 6) se asemeja a nuestras oraciones que ascienden al trono de Dios, como en el versículo:

“Que mi oración sea puesta delante de ti como incienso” (Salmo 141: 2).

Y los sacrificios corresponden al 'arrepentimiento', como en el verso:

"Los sacrificios de Dios son un espíritu quebrantado" (Salmo 51:19 [17]).

En hebreo, " caridad " (Tzedakah) significa actuar de manera honesta o justa, o hacer un acto de justicia. Dios considera un "derecho legal" para que todos tengan ropa, refugio y comida. Hacer Tzedaká no solo está asociado con el dinero. La fuente de esta Mitzvá es cuando Dios estipuló recolectar una décima (maaser) parte de las ganancias del pueblo durante tres años y distribuirla entre los levitas y los necesitados (Dt 26:12). Y cada siete años, deberían dejar sus campos para los necesitados (Lv 19: 9-10). Como se enseña:

"Abre tus manos al pobre y necesitado, hermano en la Tierra." (Dt 15:11) y "No cierres tu mano ... al mendigo". (Dt 15: 7).

לֹא תִאֲמָץ אֶת-לִבְבְּךָ, וְלֹא תִקְפֹּץ אֶת-יָדְךָ, מֵאֲחִיךָ, הָאֲבִיּוֹן.

"...entonces sucederá que al lugar que el ETERNO, su Dios, escoja para morada de Su nombre, allí traerán todo lo que yo les mando: sus holocaustos y sus sacrificios, sus diezmos y la ofrenda alzada de su mano, y todo lo más selecto de sus ofrendas votivas que han prometido al ETERNO. " Devarim/Dt 12:11.

Con o sin Templo, debemos considerar cuán importante es ayudar a nuestro prójimo. Ellos también, y no solo nosotros, son un Santuario para la Divina Presencia. Al darnos cuenta de que son canales tan importantes como nosotros para HaShem que mora en la tierra, estamos uniendo a la Novia (Nukva - la Hei Inferior en nombre de Dios) con el Novio (haTzadik); por eso la palabra para Caridad es Tzedakah , con un Hei al final.

ה + צדיק = צדקה

Tzedakah es el femenino de Tzadik

Lo único que marca la diferencia es una Hey

La **Hey** del Nombre Kadosh

Cuando el Tzadik hace Tzadekáh

Trae una a HaShem y el Tzadik en **UNO SOLO**

Nuestro Rebe oró a HaShem porque fuéramos **UNO**,

Así como él y el Padre eran **UNO**.

El Templo físico es un reflejo del Templo interior de la nación. Los dos Templos fueron destruidos porque ya no reflejaban la Divina Presencia de Dios entre la gente. Cada vez que el Templo fue destruido, la gente cayó en el exilio. También se puede decir lo contrario, que cuando la gente cayó en el exilio, el Templo fue destruido. Como a continuación, haga lo mismo arriba.

Así como el Templo se parece al ser humano, también se parece al Cielo, como está escrito:

"HaShem está en su templo sagrado, el trono de HaShem está en el cielo" (Salmo 11: 4).

Con la orden de hacer un santuario para él, Dios nos pide que hagamos de este mundo un hogar para él. Obviamente el mundo entero está lleno de su Presencia; Está literalmente en todas partes y en todo. Pero no es lo mismo "estar" en un lugar y "habitar" en un solo lugar. La idea del verbo " Shajan " es " asentarse, en el sentido de ponerse a vivir en algún lugar, o residir en alguna parte. Este mundo material es lo contrario de un "Santuario" (Mishkán). Es similar a construir un recipiente adecuado donde pueda estar.

“ Piedras de relleno para el efod y para el peto ” (Ex. 25: 7)

Se nos dan las 613 claves para transformar este mundo material egoísta en una Casa para Dios. Cuando amamos a nuestro prójimo, cuando damos caridad y ayudamos a los necesitados, cuando oramos con un corazón apropiado, cuando dejamos de ser egocéntricos con esa personalidad "autojusticia" y esa arrogancia "omnisciente", y nos damos cuenta de que El Templo Sagrado está construido por la contribución de todos y no por "yo solo", cuando nos paramos como uno al lado de la justicia, estamos construyendo el Tabernáculo místico en este mundo. El petoral está lleno de muchas piedras, no de una.

La coraza (Hoshen) es la corrección del veneno de la serpiente. La palabra para Serpiente (Najash), cuando se permuta, se convierte en: Hoshen ; (el petoral del sumo sacerdote) que en guematria es igual al Mesías; porque el Mesías es quien ha de traer la unidad en Israel y llevar a las naciones a la obediencia a Dios, y los sabios enseñaron que cuando un gentil obedece las leyes éticas de la Torá podría ser visto por el cielo como un sumo sacerdote (cf. San 59a) .

$$358 = \text{נחש} = \text{חשן} = \text{משיח} = 358$$

Por eso está escrito:

“Es una cosa demasiado pequeña para ti ser mi Siervo para restaurar las tribus de Yaakov y traer de vuelta a la descendencia de Israel; Yo también te haré luz para los gentiles.” (Is 49: 6)

En última instancia, en el mundo venidero. "El mundo físico que es el nivel más bajo será refinado para ser como las cosas de arriba." (cf. Hemshech v'Kacha 5637, p. 147) .
